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Начали заранее
Пришла весна, а с ней — ремонтная 
кампания. В этом году ее особен-
ностью стал ранний старт работ по 
реконструкции сетей в рамках инве-
стиционной программы. 

Первые подрядчики уже вышли на объ-
екты. О ближайших планах и предвари-
тельных итогах — в материале «Теплых ве-
стей». 

Меняем ветхие сети 
Ремонтная программа этого года весьма 

обширная — предстоит заменить свыше 
100 км сетей, увеличив прошлогодние по-
казатели. Реализовать такой значитель-
ный объем замены сетей в межотопитель-
ный период невозможно, хотя именно на 
это время придется наибольший объем ра-
бот. Но всегда, когда ремонтная программа 
Теплоэнерго превышала 100 км, работы 
проводили круглогодично. Текущий год не 
стал исключением. Поэтому подрядчики, 
которые выполняют замену сетей в рамках 
инвестиционной программы, уже вышли 
на первые 12 объектов. Работы идут в рай-
оне улиц Ильинской, Надежды Сусловой, 
Горького (возле домов № 154 и 145), Гонча-
рова, Павла Мочалова, Никиты Рыбакова, 
Яблоневой, Грузинской, Батумской, Ок-
тябрьской революции, а также в микрорай-
оне Щербинки-1 и на проспекте Ленина. 
Пока еще не завершен отопительный пе-
риод, работы на участках ведутся с исполь-
зованием временных дублирующих трасс-
перемычек, строящихся параллельно ре-
монтируемому участку сети. Это позволяет 
заменить сети, обеспечив при этом тепло-
снабжение и горячее водоснабжение жите-
лей в полном объеме. При этом уже на эта-
пе работ повысив надежность и качество 
предоставляемых услуг.

Чтобы стартовать с инвестпрограммой 
раньше, дирекция по строительству и де-
партамент по закупкам серьезно подгото-
вились к проведению закупочных проце-
дур. Таким образом, первые подрядчики 
определились уже в феврале. Кстати, от 
проведения конкурентных закупок в целом 
(и по материалам, и по услугам) с начала 
года предприятие сэкономило уже 53,6 
млн. рублей, которые в дальнейшем будут 
направлены на ремонт оборудования и се-
тей. Кроме того, большая подготовитель-
ная работа велась по открытию земляных 
ордеров, получению всех необходимых со-
гласований. 

В целом работы по капитальному ре-
монту и инвестиционной программе прой-
дут в 2020 году на 150 участках. Объемы 
большие, но задача стоит: обеспечить ка-
чественную подготовку к новому отопи-
тельному сезону. 

Текущие работы
Зима этого года была непривычно мяг-

кой, что позволило собственными силами 
начать выполнять плановые ремонты сразу 
после новогодних праздников. Уже сейчас 
заменено свыше 5 км сетей, таким обра-
зом, плановые показатели подразделения 
технического блока превышены в полтора 
раза. Так аварийно-ремонтная служба пе-
реложила на 163% больше плана, шесть 
дополнительных бригад перевыполнили 
план на треть, с перевыполнением идет и 
подрядная организация. 

Собственными силами в первую оче-
редь начали менять участки, которые не 
заметны для потребителя и не связаны с 
отключениями тепла и ГВС: подвалы, тех-
подполья, воздушные теплотрассы. 

«На сегодняшний день мы идем с хоро-
шими показателями: за счет увеличения 
объемов перекладки резко снизили ава-
рийность, что дало возможность переори-
ентироваться на плановые работы», — го-

ворит заместитель генерального директо-
ра по оперативному управлению и эксплу-
атации — технический директор Сергей 
Прокофьев. 

Точная диагностика 
Еще одной особенностью подготовки к 

ремонтной программе стало масштабное 
применение методов приборной диагно-
стики. Точные приборные методы необхо-
димы, чтобы более правильно оценить тех-
ническое состояние трубопроводов и при-
нять взвешенное решение при планирова-
нии ремонтных работ. Приборная диагно-
стика вкупе с традиционными методами 
оценки состояния труб (результатами ги-
дравлических испытаний и шурфовок, ана-
лизе количества повреждений) позволит 
составить объективную картину и выбрать 
наиболее критичные и требующие внима-
ния участки. 

Впервые в этом году Теплоэнерго будет 
применять внутритрубную диагностику: 

точный метод, который дает полное пред-
ставление о состоянии трубопроводов. 
Оценку пройдут наиболее сложные и от-
ветственные участки. Кроме того, большой 
объем работ проводится с использованием 
метода акустической томографии. С его по-
мощью уже обследованы участки маги-
стральных сетей диаметром свыше 500 мм 
и возрастом старше 15 лет. Сейчас прохо-
дит следующий этап: акустическую томо-
графию пройдут трубопроводы диаметром 
свыше 500 мм и возрастом от 7 до 15 лет. 

Благоустройство 
В прошлом году впервые за несколько 

лет была проведена масштабная ремонтная 
программа. Были заменены 95 км сетей, в 
том числе, в отопительный период, когда 
благоустройство выполняется во времен-
ном «зимнем» варианте. После зимы пла-
нируется восстановить благоустройство бо-
лее 900 объектов в «летнем» варианте — 
это 29 тыс. кв.м. асфальта и 130 тыс. кв.м. 
газонов. Объем работ по городу огромный, 
при этом ставится задача уже к майским 
праздникам завершить основную их часть. 

Параллельно сотрудники Теплоэнерго 
совместно с департаментом дорожного хо-
зяйства разрабатывают варианты пере-
крытия дорог и улиц города для замены 
труб, проходящих под дорогами. Первый 
этап работ уже согласован. Сейчас идет 
подготовка второго этапа. Дело в том, что 
наш город готовится в 2021 году праздно-
вать большой юбилей — 800-летие. Чтобы 
встретить его с хорошими дорогами, ос-
новной объем по ремонту дорожного по-
лотна планируется на текущий год, а зна-
чит, везде, где теплотрассы пересекаются 
с дорожным полотном, нужно обеспечить 
их длительную эксплуатацию. 

«Задача ремонтных служб и эксплуата-
ционного персонала — обеспечить бы-
стрый и качественный переход под дорога-
ми, которые будут отремонтированы к юби-
лею Нижнего Новгорода», — отметил Сер-
гей Прокофьев. 

Еще одно направление — анализ и вы-
явление необходимости ремонтных работ 
на участках, которые будут благоустроены 
по программе формирования комфортной 
городской среды. Адреса, где пройдут ра-
боты, администрация города уже предоста-
вила. Теперь необходимо оценить состоя-
ние труб в районе общественных про-
странств и во дворах, чтобы при необходи-
мости скорректировать ремонтную про-
грамму, добавив в нее данные участки се-
тей, чтобы потом не заходить с ремонтом 
на уже благоустроенные территории. Рабо-
ты по большей части будут проводиться си-
лами собственных ремонтных подразделе-
ний Теплоэнерго. 

Точный расчет
В начале 2020 года управление по 
реализации АО «Теплоэнерго» про-
вело большую работу по расчету 
годовой корректировки по отопле-
нию до фактических объемов потре-
бления тепловой энергии по общедо-
мовым приборам учета за 2019 год. 

Расчетом были охвачены 7 692 объекта 
(жилые и нежилые помещения), располо-
женных в 2994 многоквартирных домах. 
Работа была выполнена в кратчайшие 
сроки — с 14 по 22 января 2020 года. В 
среднем один сотрудник управления реа-
лизации сделал перерасчет по 230 жилым 
домам, 590 объектам.

Расчет, произведенный в 2020 году, 
был усложнен тем, что в Правила постав-
ки тепловой энергии на жилые дома был 
внесен ряд изменений. В соответствии с 
Правилами при отсутствии показаний 
приборов учета в отдельные месяцы объ-
ем потребления тепловой энергии на ото-

пление должен определяться по нормати-
ву потребления исходя из площади и 
этажности жилого дома. Таким образом, 

при расчете использовались базы данных 
приборного отдела и база данных исход-
ных параметров МКД.

При этом от управляющих компаний и 
ТСЖ ежедневно поступали изменения по 
показаниям приборов учета, которые в 
оперативном порядке вносились в базу 
данных и учитывались при расчете годо-
вой корректировки.

Также в период с января по февраль 
2020 года было обработано более сотни 
обращений от управляющих компаний и 
ТСЖ по вопросу пояснений проведенной 
корректировки.

В результате перерасчета на лицевые 
счета жителей 2480 многоквартирных 
домов вернутся 256,3 млн рублей. Сред-
няя сумма возврата средств в зоне об-
служивания АО «Теплоэнерго» составит 
1000 рублей.

По двум многоквартирным домам, где 
приборы учета показали наличие больших 
тепловых потерь, специалисты Теплоэ-
нерго выразили готовность провести ана-
лиз ситуации и принять участие в выра-
ботке рекомендаций по снижению потерь.
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В режиме диалога
Цикл встреч руководства Теплоэнерго 
с персоналом в 2020 году открылся 
встречей с РТС «Нижегородский», а 
затем продолжился встречей с ава-
рийно-ремонтной службой. Какие 
вопросы стали самыми актуаль-
ными, читайте в репортаже «Теплых 
вестей».

Диалог коллектива РТС «Нижегород-
ский» начался с предложения регламенти-
ровать получение от подрядчика проектной 
документации до начала работ и исполни-
тельной документации после их окончания. 
Существует тенденция, когда подрядчики 
выходят на объект, не предоставляя персо-
налу района тепловых сетей проектную до-
кументацию, из-за чего осложняется кон-
троль работы. После завершения ремонта 
исполнительная документация также пре-
доставляется не всегда вовремя. Гене-
ральный директор предприятия Илья Хал-
турин отметил безусловную важность сво-
евременного получения всей необходимой 

документации. Чтобы избежать таких слу-
чаев, он поручил подготовить распоряди-
тельный документ, регулирующий меха-
низм и сроки предоставления подрядными 
организациями проектной и исполнитель-
ной документации.

Сотрудников интересовали возможности 
привлечения дополнительной спецтехники 
в ходе ремонтной кампании, чтобы быстрее 
проводить работы в рамках проекта по со-
кращению сроков отключения ГВС. Авто-
парк существенно усилили, но техники по-
рой не хватает. Для обеспечения ремонт-
ных бригад подготовлены предложения по 
привлечению техники сторонних организа-
ций на период останова котельных.

Транспортным вопросам было посвяще-
но еще два поручения. РТС «Нижегород-
ский» — самый большой район по протя-
женности тепловых сетей, и несколько раз 
в месяц требуется дополнительная разъ-
ездная машина для плановых или форс-
мажорных объездов. Вопрос держится на 
контроле, рассматриваются различные ва-
рианты для предоставления автомобилей. 
Кроме того, сотрудники интересовались, 
как рассчитывается размер компенсации 
за проезд. Руководство разъяснило меха-
низм расчета компенсации — возмещается 
стоимость не месячного проездного, а 
определенного количества проездных би-
летов, которое рассчитывается на основе 
планируемых районом поездок. Чтобы ли-
миты соответствовали текущим потребно-
стям, экономический блок и управление 
персоналом рассмотрят возможности уве-
личения размеров компенсаций.

Еще один вопрос, обусловленный раз-
мерами района, касался увеличения штата 
инженерных специальностей. За послед-

ний год в районе прибавились новые объ-
екты — котельные в Арзамасе, на Казан-
ском шоссе и в поселке Новинки, введена 
дополнительная ремонтная бригада. Соот-
ветственно, выросла потребность в специ-
алистах для обработки отчетной докумен-
тации. Принято решение об увеличении 
количества техников в районе.

Несколько вопросов прозвучало о благо-
устройстве объектов. На подъездах к неко-
торым котельным асфальт в ненормативном 
состоянии, из-за чего осложняется заезд 
техники. Поскольку программа капремонтов 
уже сверстана, сейчас возможно лишь то-
чечное решение проблемы обсыпкой щеб-
нем, но для системного решения будет сде-
лан соответствующий акцент в программе 
на 2021 год. Кроме того, спрашивали про 
замену окон. В этом году продолжится про-
грамма по остеклению и ремонту дверных 
блоков для зданий и сооружений, вошед-
ших в объем капитального ремонта. А для 
участков, не вошедших в него, по итогам 
встречи собрали отдельные заявки.

Район также интересовался перспекти-
вами развития ремонтно-механической 
службы для обеспечения ремонтов насосов 
и запчастей. Отвечая на вопрос, генераль-
ный директор отметил, что поскольку мас-
совая нагрузка сезонная, то разумнее будет 
заключить договор со специализирован-
ной организацией. Однако Теплоэнерго 
продолжит работу по улучшению собствен-
ного станочного парка и оснащению сле-
сарных современным оборудованием. Кро-
ме того, планируется организовать техни-
ческое обучение — на базе типового объ-
екта лучшие наставники будут делиться 
опытом с молодыми специалистами. 

В завершение Илья Халтурин поинтере-
совался у коллектива РТС «Нижегород-
ский», все ли обеспечены бытовой и ком-
пьютерной техникой. И если с первой про-
блем не возникло, то в ходе обсуждения 
выяснилось, что компьютерами укомплек-
тованы только старшие мастера, хотя в 
конце прошлого года была проведена 
большая закупка. Мастера также сообщили 
о потребности в оргтехнике и попросили 
провести на участки интернет. Генераль-
ный директор поручил собрать заявки в 
рамках программы компьютеризации.

В начале встречи с аварийно-ремонт-
ной бригадой генеральный директор Илья 
Халтурин поднял вопросы, обсуждавшиеся 
на прошлой встрече с АРС, и детально об-
судил с сотрудниками произошедшие из-
менения. В частности, Илья Халтурин от-
метил кардинально изменившиеся подхо-
ды к закупке спецодежды и спецсредств. 

Обсудили вопрос обустройства службы 
на новом месте — на Ветеринарной, 5а. 
Сотрудники обратили внимание руковод-
ства на необходимость обустройства пар-

ковки и места для мытья обуви, а также 
улучшения сервисного обслуживания сан-
техники. Административно-хозяйственно-
му отделу дано поручение наладить такое 
обслуживание. Вопрос выделения земли 
под парковку сейчас решается в городской 
администрации, параллельно готовится 
проект будущего паркинга. В целом, глава 
Теплоэнерго отметил, что работа по созда-
нию комфортных условий для сотрудников 
размещающихся на Ветеринарной, 5а 
служб активно ведется, на это направлены 
максимальные ресурсы. 

Сотрудники АРС выразили беспокой-
ство по поводу изменения режима работы 
службы. Звучали мнения о том, что график 
работы с 8:00 недостаточно эффективен и 
неудобен для части сотрудников. Генераль-
ный директор предложил отложить ново-
введение на два месяца, в течение кото-
рых детально проанализировать целесоо-
бразность изменения графика — эффек-
тивность существующего, а также риски и 
возможности нового. Заместителю гене-

рального директора по оперативному 
управлению и эксплуатации — техническо-
му директору Сергею Прокофьеву и руково-
дителю группы по реализации проектов 
Екатерине Красниковой дано соответству-
ющее поручение.

В ходе встречи поднимался также во-
прос развоза сотрудников аварийных бри-
гад после позднего окончания смен по до-
мам. Руководителю АРС Павлу Панкратову 
было поручено проанализировать потреб-
ность в дежурном транспорте, включая 

адреса работников, куда их следует достав-
лять. 

Кроме того, начальнику аварийно-ре-
монтной службы поручено предоставить 
список вновь принятых сотрудников для 
своевременной выдачи спецодежды, а так-
же незамедлительно сообщать обо всех 
случаях несоответствия спецодежды, спец-
средств и инструментов заявленному каче-
ству. Планируется провести проверку каче-
ства спецодежды работников АРС с целью 
выявления возможных расхождений в но-
менклатуре.

Сварщики АРС пожаловались на каче-
ство новых электродов. Принято решение 
провести выборочный контроль их каче-
ства и вызвать производителя с тем, чтобы 
предметно обсудить с ним этот вопрос. Так-
же Павлу Панкратову поручено определить 
потребность подразделения в сменном 
оборудовании (мундштуки, стекла, очки и 
т.д.) и подать заявку на закупку.

Обсуждая вопрос обеспечения бригад 
спецтранспортом, Илья Халтурин отметил, 

что в этом году планируется обновление 
парка — предприятие в 2020 году закупит 
18 единиц спецтехники.

Собравшиеся отмечали, что при произ-
водстве аварийных работ часто наблюда-
ют ненадлежащее состояние распредели-
тельных камер. Генеральный директор 
поручил руководителям районов тепловых 
сетей обеспечить контроль за состоянием 
тепловых камер и принять необходимые 
меры по срочному восстановлению в них 
лестниц.

[АКТУАЛЬНО]

НОВОСТИ КОМПАНИИ
Лучшие в развитии корпоративной культуры 
АО «Теплоэнерго» стало победителем во всероссийском конкурсе Министер-
ства энергетики РФ на лучшую социально ориентированную компанию в 
энергетике в 2020 году. Предприятие отмечено в номинации «Развитие кор-
поративной культуры» среди энергетических компаний численностью до 
трех тыс. человек. В целом заявки оценивались по 11 номинациям, в каждой 
из которых определялись победители. Всего на конкурс заявились несколько 
сотен предприятий со всей страны. 

В конкурсную заявку АО «Теплоэнерго» были включены проекты компании, реализованные в 2019 
году. В частности, одним из основных для предприятия стала реализация программы «Быт», на-
правленной на улучшение социально-бытовых условий для сотрудников и повышение производи-
тельности труда. Еще одним направлением стала активная работа с высшими учебными заведения-
ми, в том числе проведение первого Хакатона АО «Теплоэнерго» по коммунальной тематике. Также 
жюри конкурса оценило реализацию стрит-арт проекта предприятия, благодаря которому с 2012 
года фасады более 30 котельных и теплопунктов компании украсили полотна уличных художников. 
«В рамках подготовки к празднованию 75-летия Победы в Великой Отечественной войне уже в 
прошлом году мы начали собирать свою летопись событий тех лет и создали фильм-
воспоминание «Мы помним», основанный на историях военных лет, рассказанных нашими со-
трудниками. В этом году мы продолжили работу, и планируем к 9 мая вместе с нижегородскими 
уличными художниками представить стрит-арт работы, посвященные юбилею Великой Победы», 
— сообщил генеральный директор АО «Теплоэнерго» Илья Халтурин.
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ХОРОШИЙ
ВОПРОС

Га з е т а  «Те п л ы е  в е с т и » 
совместно с Росреестром 
открывает рубрику «Хороший 
вопрос». В ней специалисты 
по государственной кадастро-
вой оценке и регистрации 
прав на недвижимое имуще-
ство будут давать разъяснения 
и отвечать на вопросы сотруд-
ников АО «Теплоэнерго».

Является ли общим совмест-

ным имуществом супругов зе-

мельный участок, предостав-

ленный одному из супругов в 

период брака на основании акта 

органа государственной власти 

и акта органа местного самоу-

правления?

В соответствии с п. 1 ст. 34 Семей-
ного кодекса Российской Федерации 
(далее — СК РФ) имущество, нажитое 
супругами во время брака, является их 
совместной собственностью.

В соответствии с п. 1 ст. 36 СК РФ 
имущество, принадлежавшее каждо-
му из супругов до вступления в брак, а 
также имущество, полученное одним 
из супругов во время брака в дар, в по-
рядке наследования или по иным без-
возмездным сделкам (имущество 
каждого из супругов), является его 
собственностью.

Как следует из положений, уста-
новленных ст. 8 ГК РФ, акт органа 
государственной власти или органа 
местного самоуправления не отно-
сится к сделкам и является само-
стоятельным основанием для воз-
никновения гражданских прав. То 
есть, в таком случае объект недви-
жимости предоставляется одному 
из супругов в административно-
правовом порядке, а не по безвоз-
мездной сделке и, следовательно, 
относится к общему имуществу су-
пругов.

Как оформить пристрой к квар-

тире в виде лоджии в много-

квартирном доме?

В Градостроительном кодексе 
Российской Федерации (далее — ГрК 
РФ) содержится определение поня-
тия «реконструкция», которая пред-
ставляет собой изменение параме-
тров объекта капитального строи-
тельства, его частей (высоты, коли-
чества этажей, площади, объема), в 
том числе надстройку, перестройку, 
расширение объекта капитального 
строительства, а также замену и 
(или) восстановление несущих стро-
ительных конструкций объекта, за 
исключением замены отдельных 
элементов таких конструкций на 
аналогичные или иные улучшающие 
показатели таких конструкций эле-
менты и (или) восстановления ука-
занных элементов.

Поскольку осуществление строи-
тельных работ по пристройке лоджии 
повлечет изменение параметров не 
только соответствующей квартиры, но 
и всего многоквартирного дома, в ко-
тором данная квартира находится, 
произведенные работы следует рас-
сматривать как реконструкцию.

При этом важно отметить, что стро-
ительство, реконструкция объ-
ектов капитального строитель- > 5

Повышаем 
эффективность
АО «Теплоэнерго» в 2018 году стало 
одной из первых компаний в сфере 
ЖКХ, которая начала внедрять 
систему непрерывных улучшений в 
текущую деятельность, активно осва-
ивая принципы бережливого произ-
водства. 

На сегодняшний день проектами охва-
чены все подразделения, и каждый сотруд-
ник может внести свой вклад в повышение 
эффективности работы предприятия. 

РОСТ растет
РОСТ-предложения становятся одним из 

наиболее действенных инструментов по-
вышения эффективности труда. С начала 
года подано уже более 20 проектов улучше-
ний. Самые активные подразделения — 
РТС «Нижегородский» (10 предложений) и 
департамент по закупкам (6 предложений).

Предложения касаются как улучшения 
рабочих процессов, например, производить 
замену металлических трубопроводов мало-
го диаметра на трубопроводы ПВХ собствен-
ными силами, обеспечить мастерские участ-
ки ручной двухколесной тележкой грузо-
подъемностью до 60 кг; так и улучшения ус-
ловий труда — обустройство велостоянки. 
Особняком стоят предложения по оптимиза-
ции закупочных процедур — сотрудники де-
партамента по закупкам подают их регуляр-
но, и часть из них уже позволила предпри-
ятию улучшить работу в сфере закупок.

Напомним, подать РОСТ-предложение 
может любой сотрудник Теплоэнерго, взяв у 
ответственного в подразделении и заполнив 
специальный бланк, либо направив свое 
предложение через специальный раздел 
«Банк идей» на корпоративном портале. Ес-
ли инициатива будет принята к реализации, 
выдвинувший ее сотрудник получает пре-
мию от 300 до 3000 рублей в зависимости от 
степени важности предложения для пред-
приятия. Основные требования к РОСТ-
предложениям — они должны улучшать про-
изводственные процессы либо условия тру-
да, не требуя больших финансовых затрат. 

Повышаем производительность 
Совместный проект Теплоэнерго с Фе-

деральным центром компетенций набирает 
обороты. Специальная рабочая группа на 
протяжении двух месяцев проводила диа-
гностику и анализ текущего состояния ра-
боты аварийно-ремонтной службы. Были 
определены острые проблемы процесса и 
разработан план мероприятий по повыше-
нию эффективности работы АРС. В плане, 
рассчитанном до конца апреля, 26 пунктов. 
Сейчас ведется реализация утвержденных 
мероприятий по проекту. В ходе реализа-
ции плана повышения производительно-
сти АРС задействуются ЦАДУ, районы те-
пловых сетей, отдел диагностики и нераз-
рушающего контроля и департамент авто-
транспорта. В результате планируется по-
высить оперативность устранения повреж-
дений, а также улучшить производитель-
ность и эффективность, культуру производ-
ства и условия труда.

Проект «Повышение производительно-
сти труда» с участием Федерального цен-
тра компетенций является частью нацио-
нального проекта «Производительность 
труда и поддержка занятости». В результа-
те реализации проекта планируется увели-
чить производительность труда на пред-
приятии не менее чем на 10% по итогам 
первого года с перспективой повышения 
этого показателя до уровня не менее 30% 
по итогам третьего года реализации.

Оптимизируем процессы
В рамках работы по повышению произ-

водительности Теплоэнерго продолжает 
реализацию совместного с Высшей шко-

лой экономики проекта «Оптимизация про-
цесса оформления договорных документов 
на поставку тепловой энергии». На сегод-
няшний день рабочая группа дирекции по 
реализации Теплоэнерго и студенты маги-
стерской программы «Менеджмент каче-
ства и бережливого производства» прово-
дит описание текущего состояния процес-
са с целью выработки целевых показате-
лей по повышению его эффективности. 
Следующим этапом, который начнется в 
апреле, станет разработка конкретных мер 
и плана мероприятий по повышению эф-
фективности процесса оформления дого-
ворных документов на поставку тепловой 
энергии.

Идеи Хакатона — в работу
Плоды первого в истории Хакатона по 

теплоэнергетике начнут давать всходы уже 
в этом году. Со студентами ННГУ им. Лоба-
чевского и ННГАСУ, предложившими самые 
перспективные проекты, организованы со-
вместные рабочие группы по трем направ-
лениям: оптимизация процесса получения, 
обработки и распределения заявок по ава-
рийным работам; внедрение цифровой 
платформы по согласованию производства 

земляных работ; оптимизация процесса 
планирования, выполнения и учета ре-
монтных работ оборудования. Со стороны 
Теплоэнерго в состав групп вошли сотруд-
ники центрального аварийного диспетчер-
ского управления, отдела телефонного об-
служивания, районов тепловых сетей, спе-
циалисты по информационным технологи-
ям, отдела эксплуатации и планирования 
ремонтов и управления проектов.

По направлению оптимизации процесса 
получения, обработки и распределения за-
явок по аварийным работам студенты в со-
трудничестве с Теплоэнерго готовят описа-
ние бизнес-процесса и предложения по 
повышению его эффективности, которые 
представят в апреле 2020 года.

По внедрению цифровой платформы со-
гласования производства земляных работ 
запущен совместный проект с администра-
цией города. Первый прототип по новому 
цифровому продукту также планируется 
презентовать в апреле.

Ввод в использование удобной плат-
формы по планированию, выполнению и 
учету ремонтных работ оборудования для 
технического блока ожидается уже этим 
летом. 



5№ 1 (102)  март 2020
w w w . t e p l o e n e r g o - n n . r u[СПАСИБО]

ства осуществляются на осно-
вании разрешения на строи-

тельство, за исключением некоторых 
установленных законом случаев. 

Кроме того, важно обратить внима-
ние, что обязательным условием для 
проведения работ по пристройке лод-
жии является согласие всех собствен-
ников помещений в многоквартирном 
доме.

Также нельзя не обратить внима-
ние, что произведенные работы по 
пристройке лоджии потребуют вне-
сения изменений как в сведения 
Единого государственного реестра 
недвижимости (далее — ЕГРН) отно-
сительно квартиры, к которой при-
строена лоджия, так и в сведения 
ЕГРН в отношении многоквартирно-
го дома, в состав которого входит 
квартира. 

Как открыть электронную вы-

писку из Единого государствен-

ного реестра недвижимости?

С каждым днем все большее коли-
чество граждан обращается за госу-
дарственными услугами Росреестра в 
электронном виде. 

Одной из наиболее востребован-
ных услуг является получение выпи-
ски из Единого государственного рее-
стра недвижимости (далее — ЕГРН) в 
электронном виде. Запрошенные све-
дения направляются заявителям в 
виде электронного архива формата 
«zip» (обычно включает в себя выпи-
ску формата «xml» или «pdf», элек-
тронную подпись сотрудника подгото-
вившего сведения и иногда план объ-
екта недвижимости в формате «JPG»).

Открыть/распаковать электронный 
архив можно с помощью программ, 
поддерживающих формат «zip», на-

пример, бесплатно распространяемым 

файловым архиватором 7-Zip (либо 

иным другим архиватором: PKZip, 

WinZip и т. п.) после их установки на 
Ваш персональный компьютер, либо 
воспользоваться онлайн-распаков-
щиками архивов в сети интернет. 

Выписки, имеющие формат «xml», 
для полноценного (читаемого) отобра-
жения необходимо открыть через ин-
тернет браузер (наиболее предпочти-
тельный Internet Explorer) или через 
сервис «Проверка электронного доку-
мента» (https://rosreestr.ru/wps/
portal/cc_vizualisation) на официаль-
ном сайте Росреестра, который позво-
ляет сформировать печатное пред-
ставление выписки, полученной в 
электронном виде, и проверить под-
линность электронной цифровой под-
писи, которой она подписана. 

Для корректного отображения 
планов объектов недвижимости в вы-
писках из ЕГРН необходимо в на-
стройках браузера Internet Explorer 
прописать параметры отображения 
активного содержимого файлов: Сер-
вис — Свойства обозревателя — До-
полнительно — Параметры «Безо-
пасность» — Разрешить запуск ак-
тивного содержимого файлов на 
моем компьютере.

Задать вопросы специалистам Рос-

реестра и получить разъяснения на 

страницах газеты «Теплые вести» 

можно, направив письмо в пресс-

службу Теплоэнерго на электронный 

адрес: press@teploenergo-nn.ru, ли-

бо внутренней почтой на ул. Алексе-

евская, 10/16, каб. 526, либо через 

руководство. Ответы будут публико-

ваться в газете без указания автора 

вопроса.
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Быстро и качественно, несмотря на трудности
Жители пр. Гагарина, 21к8 поблаго-
дарили за хорошую работу коллектив 
подрядной организации «Спецстрой-
монтаж КС», выполнявший капиталь-
ный ремонт магистральной тепло-
сети.

С декабря 2019 года по январь 2020 года 
в районе десятого и восьмого корпусов до-
ма № 21 по проспекту Гагарина по заказу АО 
«Теплоэнерго» строительная компания ООО 

«Спецстроймонтаж КС» проводила работы 
по замене наружного трубопровода маги-
стральной тепловой сети на подземный. 

Участок был очень сложным. С одной 
стороны, возникли трудности с согласием 
части жителей дома № 21к10 на проведение 
работ. Другим осложняющим фактором ста-
ли неблагоприятные погодные условия: до-
ждевые стоки скапливались в траншее, где 
уже были установлены бетонные лотки и 
уложены магистральные трубопроводы. Ра-

боты пришлось выполнять заново с подня-
тием лотков и труб. Однако подрядчик спра-
вился со всеми трудностями и выполнил ре-
монт досрочно и с хорошим качеством.

Проинформированные о важности за-
мены наружного трубопровода на подзем-
ный, жители дома № 21к8 с пониманием 
отнеслись к проводимым работам. В благо-
дарственном письме жители отметили до-
бросовестный труд коллектива подрядной 
организации. 

Теплый коллектив
Мастер участка РТС «Заречный» 
Оксана Королева и ее сотрудники — 
в новой рубрике «Хочу сказать спа-
сибо».

В котельной на ул. Гаугеля, 6б тепло 
не только от котлов, но и от людей, их об-
служивающих. «К нам стремятся по-
пасть, подменный персонал встает в оче-
редь!», — с гордостью признаются со-
трудники. Коллектив сложился давно, 
операторы и слесари здесь работают в 
одной связке не один десяток лет. Окса-
на Королева пришла на котельную отно-
сительно недавно, но быстро адаптиро-
валась, втянулась в производственный 
процесс, и она уже успела стать для нее 
родной.

«Так получилось, что эта котельная — 
почти клон моей первой котельной на ул. 
Голованова, 25а, где я начинала свой путь 
в Теплоэнерго сначала учеником-аппа-
ратчиком ХВО в 2005 году, а позже рабо-
тала мастером. С 2012 года я трудилась на 
котельной Лесной городок. На этом участ-
ке пришлось нелегко — котельная была 
паровая, ей предстояла модернизация. 
Приходилось ночевать на объекте во вре-
мя пуско-наладочных испытаний, но мы 
все благополучно пережили. В июне 2019 
года я перевелась на Гаугеля, 6б, и пере-
до мной возникли уже новые задачи — 
программа «Быт», бережливое производ-
ство, компьютеризация», — рассказывает 
Оксана.

Из окна мастерского кабинета видна 
игровая площадка детского садика. Если в 
нем возникают какие-то неполадки с си-
стемой теплоснабжения, Оксана со слеса-
рями тут же спешит на помощь. Мастер по-
стоянно на связи с заведующими и завхо-
зами двух детских садов, школы и детского 
клуба, чтобы детям всегда было тепло. К 
котельной также подключено 36 домов и 7 
прочих потребителей. Для обеспечения 
подключенных объектов теплом и горячей 
водой котельная работает с максимальной 
нагрузкой 28,78 Гкал/час.

«Когда я только пришла, каждый ста-
рался что-то подсказать, помочь. Хотя 
оборудование мне хорошо знакомо, на ко-
тельной бывают свои нюансы. И чтобы я 
ни попросила, какие бы поручения ни да-
вала, все безоговорочно их выполняли. 
Каждый здесь вносит свой вклад в общее 
дело. Хочу сказать спасибо нашим опера-
торам — Наталье Романовой, Людмиле 
Котихиной, Татьяне Барановой, Елене 
Максимовой, Любови Ложкиной, Татьяне 
Шуваловой, Лиме Потаповой и Светлане 
Комаровой — за ответственную, слажен-
ную работу. Смены операторов настолько 
уже сработались, что понимают друг друга 
без слов и четко знают, что каждый дол-
жен делать в той или иной ситуации. Спа-
сибо аппаратчикам ХВО Наталье Хайрет-
диновой и Галине Потехиной — кроме 
своих основных обязанностей, с которы-
ми они отлично справляются, активно 
втягиваются во все процессы, даже если 
это не их прямая работа. Ну и, конечно 
же, наши слесари — Виктор Байков и 
Виктор Малахов — без них мы никуда. 
Бывают ситуации, когда приходится за-
держаться или выйти на участок порань-
ше, никогда не отказывают, всегда гото-
вы. Мы все друг другу помогаем, потому 

что в одной лодке. Мы — коллектив, и 
должны быть дружными. А если каждый 
будет сам по себе, то ничего не получит-
ся», — делится Оксана.

Котельная активно участвует в произ-
водственных соревнованиях. В январе уча-
сток Королевой занял первое место, в фев-
рале тоже шли с хорошими показателями и 
очень надеются на достойные результаты в 
дальнейшем. Реализация программы по 
улучшению бытовых условий налицо — 
когда входишь внутрь котельной, веет до-
машним уютом. Сейчас здесь идет второй 
этап программы — сотрудники ставят но-
вые верстаки и мебель. Решения о том, как 
лучше обустроить пространство, принима-
ют все вместе. 

«Спасибо сотрудникам, что с понимани-
ем откликаются на все сложности и вызо-
вы. Как и всему коллективу Теплоэнерго, 
нам поставили четкую задачу, чтобы быто-
вые помещения соответствовали нормам, 
привести в порядок производственные по-
мещения, машинные залы, места хране-
ния. Где-то нужно было много красить, где-
то основательно все разобрать по принци-
пам 5S, избавиться от старых, ненужных 
предметов, отмыть, а что-то и полностью 
переделать. И все дружно включились в 
обновление котельной. И это очень важно, 
ведь нам всем вместе дальше работать в 
этой атмосфере. Спасибо за то, что посто-
янно поддерживают этот порядок, следят 
за чистотой на рабочем месте», — отмечает 
мастер.

Она добавляет, что чистота и порядок в 
котельной — это не только вопрос комфор-
та, но что более важно — безопасности. 

«Если что-то лежит не на своем месте, 
лишнее, это обязательно нужно аккуратно 
складировать, чтобы не попадалось под 
ноги и не создавало травмоопасных ситу-
аций. Отдельно хочу сказать спасибо кол-

лективу за соблюдение требований безо-
пасности и охраны труда. Каски, спецо-
дежда и спецобувь — с этим у нас все 
строго, ведь они могут сберечь наши жиз-
ни. А различные нововведения, новое 
оборудование и новые инструменты дела-
ют наш труд еще безопасней. И если воз-
никают какие-то вопросы по инструкциям 
и журналам, управление безопасности 
труда всегда готово подсказать и сориен-
тировать, их двери всегда открыты для 
нас. Спасибо им большое», — сказала Ок-
сана Королева.

Оператор Людмила Котихина показыва-
ет аккуратно оформленную документацию.

«Смотрите, как я быстро все нашла, что 
мне нужно, потому что все правильно 
оформлено и подписано! Когда Оксана к 
нам пришла, на котельной пошло какое-то 
движение, перестановки, новшества. Но-
вую мебель нам поставляют потихоньку, 
оборудование, ремонтные работы прово-
дятся. Наш мастер всего добивается, моло-
дец! Если что-то непонятно, мы к ней обра-
щаемся, и она к нам за советом тоже при-
ходит. У нас полное взаимопонимание. Я 
хочу сказать спасибо коллегам за долгую, 
дружную совместную работу — многие ра-
ботают вместе уже больше 25 лет. У нас во-
обще люди подобрались такие, с которыми 
очень приятно работать», — поделилась 
Людмила.

«Оксана — опытный, ответственный ма-
стер, человек очень хороший, отзывчивый. 
Многое сделано за это время, в том числе 
и по химводоочистке — поменяли трубо-
проводы, соляную яму, которую я просила 
давно сделать. Отдельное спасибо Татьяне 
Барановой — моему наставнику как аппа-
ратчику ХВО, она меня обучала, а потом 
ушла в операторы. Безусловно, все у нас 
молодцы, работают на совесть», — добави-
ла Наталья Хайретдинова. 
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Следить за теплом с комфортом
В конце 2019 года центральное ава-
рийное диспетчерское управление 
переехало в отремонтированное 
административное здание на терри-
тории НТЦ. «Теплые вести» побы-
вали в новом диспетчерском центре 
и познакомились с бытом его сотруд-
ников.

Центральное аварийно-диспетчерское 
управление — сердце оперативной рабо-
ты АО «Теплоэнерго». Это люди, которые 
круглосуточно в буквальном смысле дер-
жат руку на пульсе теплоснабжения Ниж-
него Новгорода. В режиме реального вре-
мени на мониторы инженеров ЦАДУ вы-
водятся данные о состоянии работы бо-
лее 150 объектов — котельных и цен-
тральных тепловых пунктов. Для автома-
тизированных объектов, которых сейчас 
более 50% в компании, можно удаленно 
корректировать параметры работы, а о 
любой неполадке высвечиваются аварий-
ные сигналы. При обнаружении неис-
правностей в работе оборудования на ме-
сто высылаются ответственные подразде-
ления предприятия для их устранения. 
Сообщения о повреждениях на тепловых 
сетях оперативно фиксируются в системе 
диспетчерами и отрабатываются аварий-
ной бригадой.

Раньше диспетчеры располагались в 
здании Нагорной теплоцентрали — весь 
персонал находился в одном помещении, 
разделенном на три более мелких. В но-
вом, просторном офисе служба заняла поч-
ти весь третий этаж. А непосредственно 
диспетчерская стала больше в два раза.

«В старом помещении было тесновато. 
Банально не хватало площади для того, 
чтобы поставить новое оборудование и ме-
бель, вперемешку работали сменный опе-
ративный персонал и сотрудники с днев-
ным графиком работы. Но самый большой 
недостаток был в том, что оперативный 
персонал разделяла стена: в одной комна-
те сидели два диспетчера вместе со стар-
шим диспетчером, а в другой — инженеры 
по контролю за автоматизированными объ-
ектами. Теперь они вместе работают в 
большом зале, благодаря чему минимизи-
руются потери информации. А сотрудники 
с восьмичасовым рабочим днем сидят в 
других помещениях, — рассказывает на-
чальник диспетчерской службы Сергей 
Глотов.

Рабочее пространство в новой диспет-
черской обустроено так, что при возникно-
вении чрезвычайной ситуации здесь мо-
жет быть развернут оперативный штаб. 
Длинный стол позволяет проводить сове-
щания, а на видеостене дублируется ин-
формация с экранов сотрудников. Также 
есть резерв для подключения дополни-
тельных компьютеров и оборудования. Та-
ким образом, руководство может прямо на 
месте получить всю картину происходяще-
го и скорректировать работу.

Вместе с диспетчерской в обновленное 
здание на ул. Ветеринарной, 5а переехали 
и многие другие службы — аварийно-ре-
монтная служба по Нагорной части, элек-

тротехническая служба, службы тепловой 
автоматики и измерений, наладки обору-
дования ТЭО. 

«Такое соседство очень удобно, посколь-
ку облегчает коммуникацию — если рань-
ше все вопросы решались по телефону, то 
сейчас можно напрямую подойти и нагляд-
но все объяснить», — делится Сергей Гло-
тов.

В ЦАДУ стекаются большие объемы ин-
формации по разным каналам, в том числе 
от оперативно-ремонтного персонала рай-
онов тепловых сетей, горячей линии Те-
плоэнерго, домоуправляющих компаний и 
ТСЖ, единой дежурно-диспетчерской 
службы города, других ресурсоснабжаю-
щих организаций. Здесь она консолидиру-

ется, определяются приоритетные направ-
ления, исходя из которых и производятся 
ремонтные работы. Все аварийные заявки 
заносятся в базу данных Сервис Деск, и 
если ремонт подразумевает ограничения в 
поставке тепловой энергии, то потребите-
ли автоматически оповещаются факсо-
граммами или по смс.

Инженер Марина Юрина показывает на 
мониторе один из используемых про-
граммно-технических комплексов — на 
схеме котельной отображаются котлы и на-
сосы, регуляторы, теплообменники, конту-
ры отопления, ГВС и других элементов те-
плового источника. С помощью выведен-
ных на экран параметров давления и тем-
пературы, а также строк состояния с ос-

новными сигналами инженеры мониторят 
изменения в работе объекта и локализуют 
возникающие неполадки.

«Сигнал может пройти как аварийный 
— например, при небольших сбоях в элек-
троэнергии или переключении с одного на-
соса на другой, но поскольку на объекте от-
рабатывают системы автоматики, он тут же 
приходит в норму. Наша задача — отсеять 
рядовые сигналы, которые характерны для 
нормальной работы объекта, и увидеть, где 
действительно прошли отклонения, сразу 
приняв необходимые меры. Мы постоянно 
держим связь с районами — сообщаем ма-
стерам или операторам о неполадках на 
объектах и получаем обратную связь. Мы 
должны владеть всей информацией, знать, 
какие работы ведутся на трассах и обору-
довании, чтобы понимать причину того, что 
мы видим на экране», — рассказывает Ма-
рина Юрина.

Оперативный персонал ЦАДУ несет 
свою службу 24/7. Смена длится 12 часов. 
Работа напряженная, требует большой 
концентрации внимания и в то же время 
многозадачности, поэтому требования к 
условиям труда здесь особые. Для ком-
фортной работы в новой диспетчерской 
установлены мониторы широкой диагона-
ли и эргономичные кресла. Светодиодные 
светильники и большое количество окон 
обеспечивают хорошее, ровное освеще-
ние. А восстановить силы сотрудники мо-
гут в комнате отдыха и приема пищи. В 
ней есть все необходимое: кухонный гар-
нитур, холодильник, микроволновая печь, 
диваны и стулья, шкаф с именными ячей-
ками.

«Условия стали значительно лучше во 
всех отношениях: тепло, уютно, тихо и 
светло. Первое время даже не могли при-
выкнуть к такой тишине — работать в зда-
нии НТЦ было, конечно, шумно. Новые мо-
ниторы одного калибра улучшили «смотри-
бельность» — больше нет перескакивания 
зрения с маленького экрана на большой. А 
возможность выйти пообедать в нормаль-
ных условиях, не за рабочим столом, пере-
ключиться — это вообще замечательно. 
Спасибо большое руководству, что обрати-
ло на условия работы людей такое внима-
ние», — отметила Марина Юрина.

Начальник диспетчерской службы де-
лится планами по ее дальнейшему разви-
тию — модернизации программной части 
и оптимизации производственных про-
цессов.

«На данный момент используются пять 
разных АРМ (автоматизированных рабочих 
мест), сейчас мы работаем над тем, чтоб 
свести все разноплановые комплексы в 
единую систему диспетчеризации с воз-
можностью удаленного доступа и измене-
нием настроек программы без вмешатель-
ства в работу оперативного персонала. В 
рамках бережливого производства также 
прорабатываются возможности ухода от 
бумажных оперативных журналов к элек-
тронным, мы сделали запросы в вышесто-
ящие органы для разъяснений по данному 
вопросу. Это следующий шаг в цифровых 
технологиях», — отметил Сергей Глотов.

Наш общий День Победы
В мае текущего года исполнится 
75 лет с того дня, когда закончилась 
самая страшная и кровопролитная в 
истории человечества война, в кото-
рой наш народ отстоял свободу и 
независимость Отечества, спас мир 
от угрозы фашистского порабоще-
ния. Эта война изменила ход мировой 
истории, судьбы людей и карту мира. 

За Победу была заплачена самая высо-
кая цена — цена жизни. В судьбе каждой 
семьи война оставила свой след. Деды и 
прадеды, бабушки и прабабушки каждый 
день совершали свой подвиг. Они шли на 
смерть в наступательных операциях, рыли 
окопы и организовывали полевые госпи-

тали, уходили в леса, для того чтобы стать 
партизанами, работали в тылу. Для каждо-
го было свое дело. И оно приближало по-
следний день войны. Мы выстояли и побе-
дили.

Организационный комитет АО «Теплоэ-
нерго» приглашает всех работников при-
нять участие в подготовке к празднованию 
75-й годовщины Победы в Великой Отече-
ственной войне 1941—1945 годов. 

Свои предложения и идеи мероприятий, которые АО «Теплоэнер-
го» могло бы реализовать в течение 2020 года или сделать их тради-
ционными (ежегодными), вы можете направлять на адрес электрон-
ной почты начальника управления по работе с персоналом Овчинни-
ковой Юлии Вячеславовны y.ovchinnikova@teploenergo-nn.ru 
до 10 апреля 2020 года включительно с темой письма «75-я годовщи-
на Победы».

Заранее большое спасибо всем, кто не останется в стороне!
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Сошлись в «Битве за бюджет» 
АО «Теплоэнерго» приняло уча-
стие в масштабной Ярмарке вакан-
сий для студентов и выпускников 
Нижегородского государственного 
технического университета имени 
Р. Е. Алексеева. 

В этом году мероприятие собрало пред-
ставителей 82 ведущих компаний и орга-
низаций не только Нижнего Новгорода и 
Нижегородской области, но и из других ре-
гионов страны. 

В рамках Ярмарки вакансий специа-
листы управления по работе с персона-
лом АО «Теплоэнерго» провели для сту-
дентов НГТУ профильных направлений 
подготовки деловую игру «Битва за бюд-
жет». Ребята поделились на три команды, 
распределили между собой роли в дирек-
торате теплоснабжающей организации и 
должны были распределить ограничен-

ные средства бюджета, выбрав приори-
тетные направления. Победители полу-

чили призы, а всем участникам игры по-
дарили небольшие полезные подарки от 
АО «Теплоэнерго». Игра получила самые 
высокие оценки и положительные отзы-
вы студентов. 

Также специалисты АО «Теплоэнерго» 
рассказали студентам о востребованных на 
предприятии профессиях, о возможностях 
для прохождения практик и стажировок и 
об именных стипендиях для лучших сту-
дентов. 

В целом, на Ярмарке вакансий за вни-
мание студентов и выпускников политеха 
боролись предприятия IT-отрасли, радио-
электроники, связи, энергетики, теплоэ-
нергетики, электротехники, авиа- и судо-
строения, транспорта, машиностроения, 
металлургии, автомобилестроения, хими-
ческой и нефтехимической отрасли, а так-
же организации, работающие в сферах 
экономики, управления и госслужбы. 

Великолепная пятерка ННГАСУ 
Стипендиальная программа, зарабо-
тавшая в 2019 году в рамках согла-
шения о сотрудничестве между 
предприятием и вузом, стабильно 
привлекает к участию подающих 
надежды студентов.

В Нижегородском государственном 
архитектурно-строительном университе-
те в рамках Дня карьеры прошло уже 
второе торжественное награждение пяти 
студентов — победителей конкурсного 
отбора на получение специальных сти-
пендий АО «Теплоэнерго». 

Победителями конкурсного отбора стали 
студенты бакалавриата и магистратуры 
ННГАСУ Мария Алешина, Анастасия Архи-
пова, Александр Зольников, Кирилл Вяхи-
рев, Анастасия Гордеевцева, обучающиеся 
по профильным для Теплоэнерго направ-
лениям. Каждый из них прошел отбор кон-
курсной комиссии, представив эссе по те-
ме развития теплоэнергетики. 

Дипломы победителей студентам вручил 
генеральный директор АО «Теплоэнерго» 
Илья Халтурин. 

«Одним из приоритетных направлений 
нашей работы является поиск и примене-
ние современных технологий. И, безуслов-
но, сотрудничество с профильными учеб-

ными заведениями помогает в этом. Фор-
мат нашего взаимодействия не ограничи-
вается традиционными практиками и на-
ставничеством. Мы используем научный 
потенциал вуза для создания научно-при-
кладных работ, получения исследователь-

ских разработок. Без новых знаний и пер-
спективных идей сегодня трудно постро-
ить современную, эффективную теплоэ-
нергетику. Поэтому мы поощряем тех, кто 
готов вкладывать свои знания и навыки в 
развитие нашей отрасли», — заявил Илья 
Халтурин. 

Проректор по учебной работе ННГАСУ 
Дмитрий Щеголев в своем выступлении 
подчеркнул важность правильного выбора 
места будущей работы для студентов. 

«Когда вы будете задумываться о своем 
профессиональном будущем, развитии ка-
рьеры, делайте акцент на достаточно се-
рьезные, крепкие, развивающиеся компа-
нии, которые сегодня собрались здесь, в 
стенах ННГАСУ, на дне карьеры», — заявил 
Дмитрий Щеголев. 

Стоит отметить, что Анастасия Архипова, 
Александр Зольников и Мария Алешина уже 
во второй раз становятся стипендиатами Те-
плоэнерго и в личной беседе признаются, 
что хотели бы после окончания университе-
та получить работу на предприятии.

Школа ЖКХ 
для школьников
АО «Теплоэнерго» приняло участие 
в завершающем мероприятии вто-
рого этапа проекта «Школа ЖКХ». 

Всю осень и зиму сотрудники крупных 
предприятий жилищно-коммунальной 
сферы города — АО «Теплоэнерго», 
АО  «Нижегородский водоканал», 
ПАО «ТНС-энерго» и Ассоциации домоу-
правляющих компаний проводили обуча-
ющие игры для студентов и школьников 
Нижнего Новгорода. За это время обуче-
ние в «Школе ЖКХ» прошли порядка 500 
юных нижегородцев. 

Завершающее мероприятие прошло в 
школе № 35 Нижегородского района. В 
коммунальном квесте приняли участие 
ученики 10-х классов.

Директор по реализации АО «Теплоэ-
нерго» Александр Котельников в привет-
ственном слове рассказал старшекласс-
никам о принципах работы жилищно-
коммунального хозяйства города в целом 
и о «Теплоэнерго», а также призвал их 
повышать свою грамотность в вопросах 
пользования услугами коммунальных ор-
ганизаций и служб. 

«Цель мероприятия — довести до 
юных жителей города информацию о 
том, что же такое система ЖКХ, как ей 
правильно пользоваться. Мы считаем, 
что школьная пора — это то самое время, 
с которого нужно начинать развивать по-
требительскую культуру», — подчеркнул 
Александр Котельников.

Ребята разделились на четыре коман-
ды, каждая команда получила «зачетную 
книжку», после чего ребята начали изу-
чение таких дисциплин как «Тепловеде-
ние», «Теплология», «Счетчикознание», 
«Домоэкономика», «Светология» и др. 
Выполняя задания, они получали оценки 
по пятибальной шкале. Команда, набрав-
шая наибольшее количество баллов, по-
лучила подарки от участников проекта. 

Участник квеста десятиклассник Дми-
трий Бутин рассказал, что сначала неко-
торые вопросы показались ему очень 
сложными и непонятными. «Различные 
задания квеста по теме ЖКХ помогали 
разобраться в цифрах и нюансах. Теперь 
я лучше понимаю, как все устроено», — 
поделился он.
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Большой улов
Ловись, рыбка, и большая, и малень-
кая! С таким настроем вышла на 
лед Горьковского водохранилища 
команда Теплоэнерго на XI межреги-
ональном фестивале по подледному 
лову «Чкаловская рыбалка-2020». 
Два сотрудника предприятия стали 
финалистами турнира, один из них 
вошел в десятку лучших.

Рекордно теплая зима не смогла прервать 
главную рыболовную традицию Нижегород-
ской области. Толщина льда составляла бо-
лее 10 см, а это значит, что нахождение на 
льду было полностью безопасным. На слет 
любителей тихой охоты в Чкаловск приехало 
почти 400 рыболовов, среди которых были 
гости из Московской, Ивановской, Влади-
мирской областей. АО «Теплоэнерго» на тур-
нире представляли 15 рыболовов из районов 
тепловых сетей, департамента транспорта и 
ремонтно-механической службы.

Сигнальная ракета взмывает вверх, и ве-
реница рыболовов всех мастей, вооружен-
ных бурами и ящиками со снастями — муж-
чины, женщины, старики и дети — устрем-
ляется к белым просторам Горьковского мо-
ря. С большим азартом приступили участни-
ки к любимому делу, ведь гран-при турнира 
— лодка ПВХ и мотор. Клев в этом году был 
отличным. Кто-то не успевал пробурить свою 
первую лунку, как соперники уже вытягива-
ли заветную рыбку — окуня или ерша.

Соревнование начинается со свободной 
зоны, в которой нужно поймать три любых 
рыбы — это пропуск в 1/8 финала. Пройдя 

через ворота и отметившись у судей, в сле-
дующем квадрате участники вновь рыбачат 
до тех пор, пока их улов не пополнится еще 
на три рыбы. И так до полуфинала, в котором 
ловля идет до тех пор, пока в небе не поя-
вится новая сигнальная ракета. Пойманную 
за все этапы соревнования рыбу участники 
отдают судьям на взвешивание. По его ито-
гам выбирают 20 финалистов — 15 первых 
по ранжированию рыбаков, а также 5 побе-
дителей по номинациям. Тот, кто поймает за 
час больше всего по весу рыбы, и становит-
ся обладателем Кубка Чкалова-2020.

Мастер участка РТС Сормовский Алек-
сандр Бельков и тракторист 5-ого разряда 
Александр Солдатов оказались в числе 

двадцати лучших рыбаков фестиваля. В 
финале турнира Бельков занял 8-е место, 
а Солдатов 15-е, получив также специаль-
ный приз за самую маленькую рыбку. 

Александр Бельков — рыболов с деся-
тилетним опытом участия в соревнованиях 
и обладатель третьего разряда по рыбо-
ловному спорту. В фестивале Чкаловской 
рыбалки регулярно участвует с 2011 года. 
Тогда он занял второе место. 

«Я выходил в финал несколько раз, но в 
последние годы стало сложнее, поскольку 
становится больше участников, сильнее со-
перничество. Приезжают целями семьями, 
из других областей, командами от различ-
ных организаций. Здорово, что так много 

людей занимается этим замечательными 
спортом», — рассказывает Александр, — 
«Из 390 участников попасть в десятку луч-
ших — это очень достойный результат. Что-
бы взойти на пьедестал, мне не хватило бук-
вально 200 грамм, это 5 рыбок. Спасибо на-
шему профкому и администрации Теплоэ-
нерго за то, что собрали всех и организова-
ли такой выезд. Когда такой дружной компа-
нией, то гораздо интереснее — мы общаем-
ся, обмениваемся опытом, но самое глав-
ное, что числом участников можем соста-
вить конкуренцию другим предприятиям».

И если Бельков — спортивный рыболов 
со стажем, то для многих из команды Те-
плоэнерго участие в турнире было новым 
опытом, но результаты превзошли все 
ожидания.

«Я начинающий рыбак, в рыболовном 
турнире участвовал впервые, поэтому вы-
йти в финал было неожиданным. Отличный 
стимул, чтобы вернуться в следующем году. 
Будем готовиться», — отметил Александр 
Солдатов.

И даже те, кому не удалось пробиться в 
финал, тоже увезли с собой хороший улов 
— улов впечатлений.

«Все было очень здорово, первый раз в 
жизни в таком темпе ловил рыбу. Люблю 
рыбалку, и замечательно, что есть такая 
возможность поехать централизованно от 
работы. И даже если рыба не клюет — ниче-
го страшного, ведь ты отдыхаешь на приро-
де, интересно и весело проводишь время на 
свежем воздухе», — поделился слесарь 
5-ого разряда РТС Нагорный Иван Сазанов.

Формула успеха
Как развить свой личностный потен-
циал и взобраться по ступеням 
карьерной лестницы, узнали члены 
Cовета молодежи АО «Теплоэнерго» 
на семинаре-тренинге «Технологии 
продвижения» от Максима Крохина. 

Тренинг был построен в формате разго-
вора на тему личного продвижения челове-
ка как специалиста внутри организации. 
Участники семинара подробно рассмотрели 
вопросы о том, какие знания и техники нуж-
ны для продвижения по карьерной лестни-
це, и почему многие хотят карьерного роста, 
но в реальности он не всегда получается.

«Под руководством бизнес-тренера мы 
обсудили постановку задач для карьерного 
роста, разобрали реальные случаи из жиз-
ни. На примере мотивационного видео Ар-
кадия Цукера «Гардеробщица» проанали-
зировали, какие навыки и действия приве-
ли к карьерному росту героини. Из еще од-
ного видеоролика мы узнали, как образу-
ются нейронные связи и на что они влияют. 
Для вдохновения нам также рекомендова-
ли книгу Михаила Хазина «Лестница в не-
бо», посвященную вопросам управления и 
поведению карьеристов», — рассказала 
ведущий специалист отдела подготовки ис-
ходно-разрешительной документации Ека-
терина Басалина.

По словам Екатерины, подобные тре-
нинги дают возможность почерпнуть много 
полезной информации для личностного и 
профессионального роста.

«Я была уже на трех образовательных 
встречах-семинарах от профсоюза, и с 
каждым разом они вызывают все больший 
интерес. То, о чем говорится на них, напря-
мую применимо в жизни и дает очень хоро-
ший результат. Когда работаешь в команде 
под руководством опытного человека, из 
знаний, умений и новых мыслей рождают-
ся свежие идеи. Тренинг также дает воз-
можность развить навыки публичных вы-
ступлений, без которых сегодня сложно 
представить карьерный рост. Приятно по-
нимать, что находишься в команде едино-
мышленников профсоюзной семьи и что 
именно благодаря профсоюзу есть возмож-
ность получать новые знания и навыки», — 
поделилась Екатерина. 

ПРОСТЫЕ ПРАВИЛА ПРОТИВ КОРОНАВИРУСА
ЧАСТО МОЙТЕ РУКИ С МЫЛОМ

Гигиена рук — это важ-
ная мера профилакти-
ки распространения 
вируса. Мытье с мылом 

удаляет вирусы. Если нет возмож-
ности помыть руки с мылом, поль-
зуйтесь спиртсодержащими или 
дезинфицирующими салфетками. 
Чистите и регулярно дезинфици-
руйте поверхности (столы, двер-
ные ручки, стулья, гаджеты и др.), 
используя бытовые моющие сред-
ства. 

ВЕДИТЕ ЗДОРОВЫЙ 
ОБРАЗ ЖИЗНИ

Здоровый образ жизни 
повышает сопротивляе-
мость организма к ин-
фекции. Соблюдайте 

здоровый режим, включающий 
полноценный сон, потребление пи-
щевых продуктов, богатых белками, 
витаминами и минеральными ве-
ществами, физическую активность.

СОБЛЮДАЙТЕ РАССТОЯНИЕ 
И ЭТИКЕТ 

Вирусы передаются 
воздушно-капельным 
путем (при чихании, 
кашле), поэтому необ-

ходимо соблюдать расстояние не 
менее одного метра от больных.  
Избегайте трогать руками глаза, 
нос или рот. Вирус распространя-

ется этими путями.  При кашле, 
чихании следует прикрывать рот 
и нос одноразовыми салфетками, 
которые после использования 
нужно выбрасывать. Минимизи-
руйте поездки и посещения люд-
ных мест, чтобы уменьшить риск 
заболевания. 

ЧТО ДЕЛАТЬ, 
ЕСЛИ ВЫ ЗАБОЛЕЛИ? 

Оставайтесь дома и 
срочно обратитесь к 
врачу. Следуйте 
предписаниям врача, 
соблюдайте постель-

ный режим и пейте как можно 
больше жидкости. 

СИМПТОМЫ ГРИППА/
КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ

Высокая температура 
тела, озноб, головная 
боль, слабость, зало-
женность носа, ка-

шель, затрудненное дыхание, боли 
в мышцах, конъюнктивит. В неко-
торых случаях могут быть симпто-
мы желудочно-кишечных рас-
стройств: тошнота, рвота, диарея. 

КАКОВЫ ОСЛОЖНЕНИЯ 
Среди осложнений ли-
дирует вирусная пнев-
мония. Ухудшение со-
стояния при вирусной 

пневмонии идет быстрыми тем-

пами, и у многих пациентов уже в 
течение 24 часов развивается 
дыхательная недостаточность, 
требующая немедленной респи-
раторной поддержки с механиче-
ской вентиляцией легких. Бы-
стро начатое лечение способ-
ствует облегчению степени тяже-
сти болезни. 

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ В СЕМЬЕ
КТО-ТО ЗАБОЛЕЛ ГРИППОМ/
КОРОНАВИРУСНОЙ 
ИНФЕКЦИЕЙ? 

Вызовите врача. 
Выделите больному 
отдельную комнату в 
доме. Если это невоз-

можно, соблюдайте расстояние не 
менее 1 метра от больного. 
Ограничьте до минимума контакт 
между больным и близкими, осо-
бенно детьми, пожилыми людьми 
и лицами, страдающими хрониче-
скими заболеваниями. 
Часто проветривайте помещение. 
Сохраняйте чистоту, как можно 
чаще мойте и дезинфицируйте по-
верхности бытовыми моющими 
средствами. Часто мойте руки с 
мылом. 
Ухаживая за больным, прикры-
вайте рот и нос маской или други-
ми защитными средствами (плат-
ком, шарфом и др.). Ухаживать за 
больным должен только один член 
семьи.

БЕРЕГИТЕ СЕБЯ И СВОИХ БЛИЗКИХ!


